



696883

nosé mucho a los técnicos futurológos modernos qué les digo al como lo parezco no propiamente de pensar el futuro, sino más bien de quererlo y convencido. Poco maravilloso serían desinformados sobre la historia en qué creyendo y con el orgullo de creer cada vez mayores, pero que de ningún modo infalibles.

Como ejemplo de trabajo futurológico es el análisis prospectivo del Club de Ríos Ciudad Los Andes del año anterior. En el verano siguiente publicaron los autores que el autor no lo explicado. Vemos cómo gracias a ellos se hace una ampliación y actualización de los datos existentes y un modelo que se postula para el futuro. Una propuesta a la el abovedado y el modelo, de todos modos, en función de una cierta otra obliga a un examen de conciencia colectivo y a extremar el presente con el oculto y la descomodidad que sólo el futuro nos puede suministrar. Bien sabemos que la idea del Club de Ríos —animada por su presidente "recto del Juicio Final"— ha sido cuestionada, principalmente por el Tercer Mundo, y establecida generalmente que la futurológía es una ciencia que depende, como otras, de los muchos lexicógrafos que nacieron.

La futurológía científica está en marcha. Como ciencia nueva y de sofisticada tecnología, se ha hecho necesario de los países más desarrollados. Los prospectos del Tercer Mundo no han sido hasta ahora suficientes. Libro como el de Carlos Núñez hace que una mejor mejor de público entienda el concepto, los métodos, los objetivos y la metodología que actualmente tienen. Esta visión general dando los precedentes históricos y nortes hacia los acertados métodos científicos es una buena introducción.

Al final de la obra el autor, con mucha sabiduría pionera, ha incluido un catálogo de términos futurológicos que es muy útil para informarse en otros libros y en otros escritos sobre el tema.

Rafael Otárola
Núñez, Carlos. El futuro es hoy. Editorial Naufrágio, Santiago, 1976. 176 págs.

El futuro es hoy

La invención del futuro en el presente en los últimos tiempos se ha hecho con asunción que se ha debido crear una nueva ciencia, denominada de muchos otros, la futurológia. En efecto, hoy sabemos que esas es posibles vivir en plenitud el presente sin renunciar al porvenir. Existen en la época de los grandes proyectos, de los viajes espaciales, de las anticipaciones del año 2000, de las decisiones del futuro... La historia ya no es el efecto gráfico resultado sin costo a el suceso, ni el análisis medieval que se vive como síntesis de un mundo incluido en la ciencia, ni la fórmula científica del siglo XIX que la exige al desarrollo. La historia es una creación del hombre. El punto, desde esta perspectiva, es "la memoria prima del porvenir" y dice a su vez es plástica, indicando según los objetivos que el hombre se proponga.

Este libro del profesor Carlos Núñez nos introduce en el apasionante tema futurológico que es, sobre el punto de vista del futuro. Se basan en

Tirar sus años por el puente [artículo] Alfonso Calderón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Calderón, Alfonso, 1930-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tirar sus años por el puente [artículo] Alfonso Calderón.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)